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C04 今日济南

楼房号排颠倒了
业主发愁落不上户
家里孩子眼瞅着要上学，这可咋办？
本报记者 林媛媛 实习生 谢伟伟 注意，“平改坡”是有质保期的

居民盼望相关部门能够经常对房屋检查和加固
本报记者 殷亚楠 赵伟 实习生 王永军
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您对济南两会有什么期待和建议，请拨打本报热线

9 6 7 0 6 3 4 5 或 市 民 服 务 热 线 1 2 3 4 5 ，也 可 发 短 信 至

106353112345，或发邮件至济南政府网市长信箱，本报张

刚大篷车将帮您捎到两会上。

历下区奥体中路燕山新居小区的业主张先生入住小

区已经3年多，可是一直无法落户。眼瞅着孩子马上到入

学年龄了，张先生很着急：“啥时候才能把户口落下啊？”

在2009年全运会之前，济南市为了改善城

市环境和顶楼居民的生活条件，对15条城市干

道沿线的楼房房顶进行“平改坡”。如今，一部分

“平改坡”后的楼房已经出了质量保修期，改成

坡顶后居民们反应如何？质保期过后出现问题

怎么解决？记者走访了一些“平改坡”的居民楼，

就上述情况进行了解调查。

个别“平改坡”

出现漏雨或松动
13日上午，记者来到位于黑虎

泉北路和明湖东路交叉口北侧的菜
市新村29号楼，一看楼顶的蓝色“帽
子”，便知道这栋楼以前进行过“平
改坡”。住在该楼七单元501的刘先
生说，这栋楼在2009年上半年进行
了“平改坡”。“改造效果挺好。”刘先
生告诉记者，这是1984年建成入住
的老楼，以前因为年久失修，经常漏
雨，“平改坡”后不再漏雨了，而且冬
天也不像以前感觉那么冷了，“应该
是有隔热保温的作用。”这附近还有
几栋楼也进行了“平改坡”，不少居
民对此都表示肯定。

不过，也有居民觉得改造不尽
如人意。住在经一路延长线附近的
王女士说，她家住在顶楼，在“平改
坡”之前家里没有漏雨的情况，可改

造后却漏了。“怀疑是改造时工人都
从我家楼顶运料，把屋顶砸坏了。”
王女士说，她家反映了屋顶漏雨的
情况后，去年10月，单位找人给修了
修，由于近期没有大的雨雪，现在还
看不出来漏不漏。

除了漏雨，还有一些居民反映
了其他情况。“我就是担心老房子的
安全问题。”市公安局杆石桥宿舍的
住户孙女士说，“平改坡”一开始，她
居住的房子就进行了改造，但因为
房子已有20多年历史，突然加上这
个“帽子”，楼体承担的重量肯定会
增加，一直就担心安全问题。

孙女士担心的问题在其他地
方也出现过。杆南东街3号楼附近
居民焉女士就称，自从“平改坡”
后，日晒雨淋时间一长，一些固定
坡顶的螺丝变得不牢固，有一次刮
大风，把上面的板子刮得哗哗响，
吓得人都不敢从下面走，后来相关
部门进行了维修。

坡顶出质保期后

按共用部位维修
实际上，“平改坡”工程是有质

量保修期的。记者采访发现，许多居
民并不了解这一情况。“一直没遇到
什么问题，所以也没注意过质保期
的问题。”住在民族大街附近的张先
生表示。

历下区房管局的工作人员介
绍，目前对于出了质保期的“平改
坡”楼房主要是日常维护，接到居民
反映的问题，房管局就会进行检查
维修。房管局管理的是一部分无产
权单位的楼房，单位办公楼或有产
权单位的居民楼，均由产权单位负
责管理维修。

市房管局物业管理处相关负
责人介绍，“平改坡”工程从2001年
开始实施，在2009年全运会前，集
中进行了一批改造。根据市委、市

政府颁布的《济南市房屋整治工程
实 施 意 见 》( 以 下 简 称《 实 施 意
见》)，全运会前房屋“平改坡”的范
围主要集中在市内15条干道及比
赛场馆、群众性健身场所周边，共
计1116幢房屋。

《实施意见》也对改造后坡顶的
后期维护进行了明确规定。上述负
责人说，按照规定，“平改坡”工程有
一定的质量保修期。如果质保期未
满，就按照合同由施工单位利用前
期缴纳的质保金进行维修。如果出
了质保期，改造后的住宅楼顶就按
照共用部位维修，动用维修基金或
由居民共同分担维修。

楼顶改造增重量

居民担心有危险
谈到目前“平改坡”的遗留问

题，省城一房管所的工作人员透露，
在当时进行“平改坡”工作时，由于

部分房屋楼顶防水层严重老化，在
“平改坡”过程中没有更换，待工程
完工后出现渗漏，这让后续的工作
处理起来十分不便，有些部位甚至
无法处理，为以后的使用留下隐患。

该工作人员还透露，“平改坡”
改造时可能非常好，但在后续的使
用过程中，会出现这样那样的问题。
比如，住户安装太阳能不合理问
题。由于前期改造时没有预留接
口，一些住户在安装管线时，对坡
板造成破坏，出现漏雨的情况。“这
些情况，我们在接到反映后，都会到
现场进行处理。”

在采访中，还有不少市民表示，
这些钢结构的屋顶存在一定重量，
特 别 是 对 一 些 老 楼 房 来 说，“ 戴
帽”使得楼房要承载的重量增加，给
楼房本身带来一定的危险。“希望
相关部门能够经常进行检查，排除
危险，特别希望能够加固楼顶的坡
板，避免产生不良后果。”

▲从顺河高架桥上看过去，附近楼房“平改坡”后成
为一景。 本报记者 陈文进 摄

“搬进来时孩子1岁多，现
在已经5岁了。”张先生2008年
末入住燕山新居，至今已经3
年多了。“大人倒无所谓，关键
是孩子很快要上学，户口落不
下可咋办啊？”

张先生表示，从去年开始，
他接连跑了好几趟派出所，可
派出所说因为小区楼房号码排
列顺序不对，无法给他落户，这
让张先生很纳闷。“我们小区规
模很大，建设也很完善，怎么会
因为楼房排错号码这种小事落
不了户呢？”问开发商，开发商
也表示不好处理。

13日上午，记者从燕山新
居小区北门进入，进门后从北
往南依次看到15、14、13号楼。
记者在小区走了一圈，发现小

区内17栋楼全部是按照从南
往北的顺序排列的。

“具体情况我不大了解，但
当时我们的回迁协议就是按照
现在的楼牌号签的。”小区业主
王女士告诉记者，她在小区住
了3年多，至今也没有落户。“我
们家没孩子，倒是不着急。”王
女士表示，她也听到过邻居说
起落户这件事，听说很难办理。

13日下午，记者拨打了龙
洞派出所户籍科的电话，户籍
科李警官解释说，燕山新居小
区的楼牌号排列顺序不符合

《山东省门楼牌编制管理办
法》的要求，所以小区业主的
户口一直难以落下。

“按照要求，住宅小区的
楼牌号应该按照由北往南、由

东往西的顺序排列，但是燕山
新居的楼牌号正好排反了。”
李警官介绍说，小区只要按照
楼牌每个200元、单元牌每个
20元、门户号每个4元的价格
缴纳费用，换成正规的楼牌号
码，派出所就可以按照新号给
业主落户了。

对此，燕山新居小区开发
商济南城市建设投资集团有
限公司工作人员杨先生表示，
公司一直在就楼牌号问题跟
派出所协商。“现在小区已经
入住了1000多户，如果要重新

修改楼牌，会给业主的生活造
成极大的麻烦。”杨先生告诉
记者，小区业主的回迁协议都
是按照现有楼牌号码签的，如
果楼牌号码改变，那么所有业
主的回迁协议都要重新修改，
非常麻烦。

李警官表示，龙洞派出所
已经把燕山新居的情况汇报
给上级部门，看能否给予特殊
处理。杨先生承诺他们将尽力
跟派出所协商，争取尽快解决
这件事。至于什么时候能彻底
解决，双方都表示暂不确定。

燕山新居有17栋楼千余住户。 本报记者 林媛媛 摄
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